

Inauguration d'un drapeau

Autor(en): **Duboux, F.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **L'ami du patois : trimestriel romand**

Band (Jahr): **15 (1987)**

Heft 57

PDF erstellt am: **28.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-241801>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

INAUGURATION D'UN DRAPEAU

Jamais notre Amicale des patoisants de Savigny-Forel, depuis sa fondation en 1952, n'a été à une fête pareille, le 23 mai 1987, à Savigny. Mais pour l'inauguration de son drapeau, cela en valait la peine. Les membres de l'Amicale se sont vaillamment détortillés pour que tout soit fait au mieux, et ont oeuvré pleinement tout au long des dernières semaines avant la fête pour que tout soit arrangé, aligné pour que rien ne cloche dans l'organisation. On peut leur dire un tout grand merci, car ils ont eu bien du souci et ont oeuvré sans hésiter et de tout leur coeur.



Notre drapeau a une petite histoire qui a commencé tout bonnement à l'occasion de la fête des patoisants romands, à Sierre, en 1985. Un de nos membres, qui regardait passer le cortège, a eu un coup au coeur de voir que l'Amicale de Savigny-Forel n'avait pas de drapeau alors que presque toutes les autres sociétés en avaient un ! Ah ! c'est ainsi, qu'il a pensé, eh bien, je veux faire le nécessaire pour que l'Amicale ait aussi son drapeau ! Il en a discuté avec le comité qui s'est adressé aux bonnes Soeurs de Châbles, du canton de Fribourg, qui se sont mises à l'oeuvre pour broder, avec finesse, un superbe drapeau aux armoiries de Savigny et de Forel qui a été présenté à l'assemblée du 24 juin 1986 à Forel. L'Amicale des patoisants de Savigny-Forel doit une fière reconnaissance à ce brave membre, qui veut rester anonyme, pour l'honneur qu'il a fait à ces membres qui oeuvrent depuis bientôt 35 ans pour maintenir notre vieux parler vaudois : on peut dire que, pour eux, c'est la récompense à leur fidélité au langage de nos anciens et adresser un vaillant remerciement à notre ami pour sa générosité, et qu'il a fait preuve de subtilité en donnant à ses amis l'emblème des communes où le patois s'est vaillamment maintenue avec le souvenir de nos vieux amis Marc à Louis (Jules Cordey) et Oscar Pasche qui ont été les notables de la maintenance de notre crâne vieux langage vaudois.

La fête de l'inauguration de notre drapeau a commencé par la présentation des délégués et des invités et des Sociétés marraines : "Là z'Amouèrão" du costume vaudois de Puidoux et l'Association vaudoise des Amis du patois". Et puis, bien sûr, tout le monde a été invité à boire un verre. Avec l'hymne au drapeau, l'emblème est arrivé et le président de l'Amicale, Reynold Richard, a fait l'allocution de circonstance et le Choeur des patoisants a chanté. Madeleine Porchet a fait l'historique du drapeau, et Monsieur le pasteur Braillard a fait un sermon remarquable que l'assistance a écouté avec émotion.

Honneur a été rendu à Marc à Louis par Madame Marie-Louise Trépey, qui est sa nièce, elle a dit ses souvenirs, devant la Plaque du souvenir apposée sur les murs du Vieux collège.

Avant le dîner, l'apéritif a réuni tous les participants. Le repas a été préparé par les Brigands du Jorat, spécialistes en la matière, qui cuisent un chaudron de soupe aux pois avec jambon. Toutes sortes de salades ont été préparées par les patoisantes.

Puis est venue la partie officielle, les discours, comme il se doit. Après un mor-

ceau du musique, Monsieur le syndic de Savigny a pris la parole et a dit sa reconnaissance aux patoisants qui oeuvrent pour le maintien du patois. Monsieur Amédée Clément, président des patoisants fribourgeois de Vevey, groupés sous le nom de "Botiet à Tobî", a parlé en son joli patois disant son admiration pour la belle fête de ce jour. Au tour de Madame Marie-Louise Goumaz, présidente de l'Association vaudoise des Amis du patois, dit qu'il faut garder notre vieux langage le plus longtemps possible et, dans ce but, elle donne des cours de patois pour encourager les intéressés à le lire et l'écrire.

"Lè z'Amouèrâo", groupe de danseurs du Costume vaudois de Puidoux, ont gracieusement présenté leurs danses, accompagnées de morceaux de musique entraînante de chez-nous. Le Choeur des patoisants, dirigé par Frank Cherpillod, a chanté les bonnes chansons patoises. A plusieurs occasions, les joueurs de cor des Alpes Louis Martin et Ferdinand Tissot ont fait entendre la puissante voix des cors. Frank Cherpillod, conteur et diseur réputé, a bien amusé le monde avec son histoire : "La Cadenette". Jean-Louis Chaubert, qui a dirigé toute la manifestation avec brio, a joué, avec notre porte-drapeau François Lambelet, un petit sketch amusant en patois.

Devant l'assistance des notables : Monsieur Philippe Gavillet, préfet honoraire du district d'Oron, de messieurs Marcel Décombaz, syndic de Savigny et Gérard Frautschi, syndic de Forel, plusieurs municipaux de ces communes et autres délégués, la Société marraine "Lè z'Amouèrâo", de Puidoux a offert un Livre d'Or d'une reliure de haute valeur, de bois et de cuir, qui pourra durer cent ans et plus; le vieux parler durera-t-il autant ? Nul ne le sait ! La seconde marraine, l'Association vaudoise, a également fait un don en valeur. Une reconnaissance émue va aux deux marraines de notre Amicale !

Pour terminer la fête, le président de l'Amicale a remercié tous les amis qui ont oeuvré à sa réussite, facilité par un temps splendide et son souvenir restera gravé dans la mémoire des gens de Savigny, de Forel, de Puidoux et d'autre part

F. Duboux

Nous avons reçu de Chapelle, le petit mot que voici :

Bien chers patoisants, le secret du bonheur c'est l'amour !

Depuis bien des années nous sommes plus d'une trentaine de membres patoisants de la "Riondène des Rotzè" de Surpierre et environs qui nous réunissons deux fois par an. La première fois au printemps et la deuxième en automne, pour barbotter quelque peu et chanter nos vieilles rengaines. . Les rires sont aussi de la partie.

Nous faisons une belle promenade chaque année. La trésoretie est peu conséquente. Mais la bonne humeur fait partie de notre amicale. Dimanche dernier, nous avons accueilli deux nouveaux amis.

Ainsi va plus ou moins la vie de notre petit groupe.

Nous avons été dans l'obligation de changer de président, cause de maladie. Notre nouveau président est M. Jean Andrey de Granges-Marnand.

La secrétaire : Marguerite Corminboeuf